

Dérivation urinaire continente par modification iléale : vers un montage efficace et sûr

Continent urinary diversion by ileal modification: towards an effective and safe assembly

Farivar HAKAMI

Résumé

La dérivation urinaire continente est une alternative thérapeutique dans les prises en charges des vessies neurologiques. Nous décrivons ici la technique de dérivation urinaire continente selon Benchekroun - Meziane qu'on a légèrement modifiée et adoptée par notre service.

Sont présentés ensuite les résultats d'une série de 26 patients opérés selon cette technique suivi d'un film explicatif.

Enfin, à savoir que la réussite de ce type de chirurgie s'inscrit dans une prise en charge multidisciplinaire experte : urologue, rééducateur, stomathérapeute, ergothérapeute... mais également une prise en charge pré et post opératoire prolongée pour poser au mieux l'indication opératoire et éviter ainsi les complications secondaires.

Mots clés

- vessie neurologique
- dérivation urinaire continente
- valve hydraulique.

Abstract

Continent urinary diversion is a therapeutic alternative in the management of neurological bladders. We describe here the continent urinary diversion technique according to Benchekroun - Meziane which has been slightly modified and approved by our health department.

The results of a series of 26 patients operated on using this technique are then presented, followed by a film.

However, the success of this type of surgery is part of expert multidisciplinary care: urologist, rehabilitator, stoma therapist, occupational therapist... but also prolonged pre and post operative care to best pose the operative indication and thus avoid secondary complications.

Keywords

- neurological bladder
- continent urinary diversion
- hydraulic valve.